

Home > Ambiente

15 nov 2022 - 9:37 a. m.

Minambiente lanzó la primera hoja de ruta sobre género y cambio climático

El documento buscará que cada acción de reducción de gases contaminantes y de adaptación al cambio climático que el país plantee en los próximos 10 años incluya “de forma efectiva” el enfoque de género.



0



Guardar

Redacción Ambiente

Seguir



La hoja de ruta se lanzó durante la COP27.

Foto: Ministerio de Ambiente

En el marco de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (**COP27**), el Ministerio de Ambiente lanzó la Hoja de Ruta del Plan de Acción de Género de Colombia, un documento para integrar la acción climática con un enfoque de género. Se trata del primer documento que aborda oficialmente el género en la discusión sobre **cambio climático**.

“La hoja de ruta busca fortalecer estrategias, identificar y reconocer necesidades de las mujeres frente a la creación (...) fortalecer sus capacidades e incentivar el liderazgo y la participación que ellas tienen en la gestión de conocimiento territorial que permita proponer un país más igualitario con miras a la resiliencia socio-ecológica”, dijo la Ministra de Ambiente, Susana Muhamad, a través de un comunicado. (**También puede leer: Gobierno nacional anunció tres nuevas medidas para enfrentar temporadas de lluvias**)

A grandes rasgos, informó el Ministerio, la hoja de ruta integrará “de forma efectiva” el enfoque de género en cada acción de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) y adaptación al cambio climático durante los siguientes 10 años. A la par del lanzamiento, se anunció que se está llevando a cabo un piloto sobre cómo funcionará la hoja de ruta en el departamento de Córdoba.

“Esta hoja de ruta es muy importante para nosotras, especialmente porque vemos incorporadas nuestras visiones y necesidades en torno a los efectos del **cambio climático**. Contar con una política pública en este tema es fundamental, resaltamos que se hayan tenido en cuenta los saberes ancestrales, ya que las mujeres rurales somos las que estamos produciendo el alimento y las que también nos vemos afectadas mayoritariamente por estos cambios”, indicó al respecto de la hoja de ruta Nelly Velandia, de la Asociación Nacional de Mujeres

Campesinas, Negras e Indígenas de Colombia. (**Le puede interesar: El gobierno publicó el primer documento que da pistas sobre la transición energética**)

Ya varios documentos de política pública en el país habían empezado a incluir apartados enteros para la visión de género de cambio climático. “Es necesario transversalizar el enfoque de género en todos los niveles de la gestión del cambio climático”, se lee en el Tercer Informe Bienal de Actualización de Cambio Climático en Colombia, realizado por el Ideam, el Ministerio de Ambiente, la Fundación Natura y el PNUD. El documento agregó que se deben desarrollar sistemas de monitoreo que permitan registrar información específica sobre los efectos diferenciales del **cambio climático**.

¿Por qué es importante incluir el género cuando se habla de cambio climático? Hay varias razones. La alemana Gotelind Alber, fundadora de Gender CC, una red de más de 40 organizaciones de mujeres que busca exigir que las soluciones a la crisis climática sean sensibles al género, le **explicó** a El Espectador algunas de ellas hace un tiempo.

Pero, básicamente, Alber indicó que el asunto gira en torno a que el cambio climático afectará más gravemente a quienes están en una mayor situación de vulnerabilidad. “Reconocemos que las personas pobres serán las más afectadas, pero entre las personas más pobres las más afectadas serán las mujeres, porque en muchos países y sociedades están a cargo de la familia y, en caso de desastre, serán las encargadas de llevar a las niñas o niños a un lugar seguro”, indicó.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en **El Espectador**. 



La existencia del periodismo de El Espectador **es muy importante para Colombia**. Trabajamos cada día para estar a la altura de **esa responsabilidad**.

¡Suscríbete!